13/08/2025 Audiencia: \$1.522.533 Tirada:

Fecha

Vpe pág:

Vpe portada:

Vpe:

\$2.224.625 Difusión: \$2.224.625 Ocupación:

Tirada: Difusión: 33.000 Set 11.000 Fre 2.405

68,44%

Sección: CONTRAPORTADA Frecuencia: 0

Pág: 24

EL RINCONCITO DE LA CONSENTIDA

Cita a ciegas en el Masita Rica

POR GABRIELA CHOMER

urísimo le ha tocado a la dirigencia regional de Evópoli, comandada por María de los Ángeles de la Paz, conseguir candidatos. No sólo porque la UDI y Pepa Hoffmann le levantaron a su crédito isleño Hotuiti Teao, sino porque a la pobre, cual esposa engañada, le han picoteado hasta sus proyectos de candidato. Pero esta semana la cosa yase puso negra despues de que golpeara con el nombre de la exconductora de "SQP" y



"Primer Plano", Carolina Julio, como carta a diputada por el Distrito 6. Julio subió un par de fotos junto a Evelyn Matthei y otra con el excanciller Roberto Ampuero. Pocos minutos más tarde el escritor la comminó a bajar la foto dando a entender que estaba creada con inteligencia artificial o que se la habían sacado a la mala en un lanzamiento de libros, pero que en ningún caso daba cuenta de su apovo a la rubia.

Y si de mal comportamiento se trata, cómo dejar pasar al gobernador Rodrigo Mundaca,



quien luego de insultar a los cores republicanos y de motejar a la familia Barchiesi caneramente de "piño", calificó su salida de "exceso lingüístico", no pidió disculpa alguna y se puso a subir fotos tiernas con gatos, algo que acostumbra a hacer cada vez que se mete en líos.

Los Barchiesi, por su parte, le han sacado punta a la polémica, gritando en todas partes su orgullo de pertenecer al citado "piño", poniéndole fichas al excarabinero y candidato a





diputado por el Distrito 7, Sebastián Zamora, famoso por su performance en el puente Pío Nono para el Estallido Social y principal carta para un eventual doblaje junto al diputado Luis Fernando Sánchez y Rafael González.

Así, la lucha contra el marxismo-leninismo intenta ser encauzada por la vía parlamentaria, por cuanto los candidatos presidenciales de la derecha no se han visto mucho por la región, salvo las esporádicas visitas de Evelyn Matthei a Quilpué. Contrariamente a lo que pudiera pensarse, la carta oficialista del PC, Jeannette Jara, y la alcaldesa de Viña del Mar, Macarena Ripamonti, no se conocían ni en pelea de perros. De hecho, ambas quisieron concretar una cita el último viernes en el café Masita Rica de Recreo, de calle Diego Portales, donde hablaron de la importancia de los municipios y alcaldes con buena aprobación para la campaña (Ripa es la alcaldesa y figura femenina mejor evaluada del oficialismo

en las últimas Cadem) y de cómo reforzar la unidad y transversalidad necesarias, emulando la unión desde la DC al propio PC gestada para las últimas municipales en la ciudad.

Viña del Mar, con todo, dista de ser una taza de leche. A la adjudicación de ayer de los fuegos artificiales para una empresa colombiana se agregó un primer intento de "mexicana" sobre los viajes a Miami de la Comisión Festival, en la cual el concejal Francisco Mejías (ex Partido Republicano) suena como favorito para quedarse con el ticket aéreo del edil Sandro Puebla, famoso por haber extraviado un zapato el año pasado en las calurosas noches del Estado de Florida.

Desde Recreo, y siempre por la avenida España, llegamos hasta Valparaíso, donde su alcaldesa hace lo que puede y lo que no puede por convencer a los privados. Para ello asistió a un encuentro organizado por la CChC, en el cual coincidió con Eduardo Dib, el empresario detrás del Museo



del Inmigrante del cerro Concepción, quien no ha dado mayores luces de una fecha definitiva para la inauguración del esperado centro cultural, quizás algo opacado por estos días por la reinauguración del remodelado Edificio Prat de BancoEstado.



¿De gatos hablábamos? Modatima ya tenía sus primeros mininos para las candidaturas en los Distritos 6 y 7. Para el primero estaba el geógrafo Camilo Mansilla. Para el segundo, el sempiterno Rodrigo Faúndez (el primero de la foto de arriba, de izquierda a derecha, durante un campamento scout; Mundaca no sale porque parece que andaba buscando leña). Pero la mezquindad oficialista de no llevar lista única habría terminado por hacerlos a un lado, tal como al bueno del puntarenense Jorge Esteban Sharp, quien si no va en lista única al Senado con Alberto Mayol, lo más seguro es que se baje a la carrera por la diputación.

Con todo, si de manoseos se trata, nada como la UDI, partido en el cual hasta inscribieJORGE ENRIQUE CASTRO MUNOZ Estimado presidente, lamentablemente estoy ocupado y no puedo participar del consejo . Debo señalar por este medio que no estoy en disposición de ser candidato en la próx elección . Agradeceré se me excluya de cualquier lista de posibles candidatos y/o acuerdo . Muchas

gracias y muy buen consejo

ron como candidato a Jorge 'Negro" Castro después de no haberle ni conseguido pega desde que salió de la alcaldía porteña. Tanto así, que tras ser citado a Consejo, pidió por favor que lo excluyeran de una vez y para siempre de cualquier candidatura a lo que sea por cuanto ya se enteró de que no hay manteca. Otro que parece que no irá es el exgobernador Gonzalo Le Dantec, por lo que las cartas parecieran supeditarse a Hotuiti Teao, Macarena Urenda y el jovencísimo presidente regional, Cristián 'Chapa" Barrera, a quien por lo menos Pepa Hoffmann ya lo ha sacado a pasear en los últimos días.

En Renovación Nacional, en tanto, la bolsa de gatos también es decidora. A saber: el senador Francisco Chahuán ha comentado de forma no tan privada que iría como candidato a diputado, el diputado Andrés Celis hace todo lo que estima conveniente (posar con "Jumbito" o "Gotita" es de lo más elegante, en todo caso) para ir en dupla con el senador por la Cámara Baja, lo que podría derivar en un muy buen resultado para RN. Pero también el Consejo privilegió las



candidaturas de Samira Chahuán (sin vínculo familiar cercano con el senador) y del exconstituyente Ruggero Cozzi. El fuego lo atizó Iván Poduje, prestándole ropa a Samira por sobre "los mismos de siempre", carta refrendada dos días después por los alcaldes de Casablanca, Rodrigo Martínez, y de Algarrobo, Marco Antonio González, además de algunos conceiales que creen que llegó la hora de renovar, aunque sea un poquito, el asunto. Lo mismo cree la secretaria general de RN, Andrea Balladares

Pero si vamos a hablar de renovación no podemos dejar fuera de la ecuación a ese diamante en bruto que es el senador socialista, exministro, excanciller, ex secretario general de la OEA y cuántos cargos más, José Miguel Insulza, quien reconoció en estas pági-



nas su "interés" de venirse a instalar como candidato al Senado por Valparaíso. Pero como parece que nadie se acuerda que el cupo original es de la destituida Isabel Allende, el senador designado en su reemplazo, Tomás de Rementería, tue a visitarla a comienzos de esta semana para repasar, según él, las prioridades y urgencias regionales con su antecesora. Ahora, con dos listas, hay espacio para todos.

Para cerrar esta semana, corre fuerte el rumor de que el diputado Johannes Kaiser podría bajar su candidatura presidencial, pero sólo a cambio de asegurar un cupo en la carrera senatorial por Valbaraíso.

Eso, le guste o no le guste a Arturo Squella.

